

est nécessaire à tous indistinctement, aux religieux comme aux irréligieux et aux anti-religieux. Car, lit-on aux Actes des Apôtres, xvii. 30; "Dieu ordonne maintenant aux hommes que tous, en tous lieux soient convertis."

Voilà pourquoi nous travaillons, en collaboration avec Dieu qui nous fait ministres de la réconciliation des hommes à Lui, à la conversion de quiconque, protestant ou catholique, incroyant, négateur, sceptique ou indifférent, n'a ni la connaissance, ni la certitude, ni la paix, ni la joie du salut que nous avons par la foi authentique dont Dieu nous a fait le don gratuit et par l'amour de la vérité mis par lui au fond de nos cœurs pour que nous fussions sauvés. (ii. Thess. ii. 10.)

Comme les autres systèmes de religionisme mondain dont la Chrétienté est gangrenée et se meurt, le protestantisme reconnaît entre *ecclésiastiques* et *laïques* une distinction tranchée que l'on chercherait vainement dans l'Évangile dont les textes ont subi tant de torsions cléricales dans le but de justifier cette abominable prétention. Disons tout de suite que le mot *laïque* ne se trouve point dans la divine Parole de la langue évangélique. Il est d'invention humaine et d'inspiration satanique, imaginé pour désigner une catégorie de gens qui n'a jamais existé, n'existe point encore et n'existera jamais dans l'Église de Dieu, mais compose seulement la masse aveuglée, égarée, mystifiée, opprimée, exploitée et irrégénérée des adeptes du religionisme et dont la crédulité et l'ignorance constituent la matière première de l'industrialisme cléricale.

Le mot *Eglise* vient du mot grec *Ekklesia* qui veut dire tout simplement *Assemblée*. Il dérive d'un autre mot grec *Ekkaleo* qui signifie *appeler dehors*. En sorte que l'Église authentique est l'*assemblée* formée de tous Chrétiens appelés hors du monde pour composer le *corps* de Jésus Christ, qui n'était point du monde et entend que Son corps, l'*Église*, n'en soit point non plus, tout en restant dans le monde pour faire luire dans les ténèbres de ce monde la lumière reçue de Lui et dont elle est le réflecteur. Tout Chrétien, si humble et si ignorant soit-il, étant, par droit de nouvelle naissance, membre du corps de Jésus Christ qu'est Son Église, l'*Ekklesia*, est, de ce chef et irréductiblement, *ecclésiastique*, à l'égal, absolument, de quelque autre membre que ce soit. Comme à chaque membre du corps humain est assignée une fonction particulière dont l'exercice est utile à tous les autres membres, ainsi à chaque membre du Corps de Jésus Christ, c'est-à-dire à chaque membre de Son Église, est assignée une fonction dont l'exercice est utile à tous les autres et doit se faire sur le principe de la plus parfaite solidarité et de l'égalité la plus absolue. Il y a donc dans les membres composant le Corps de Jésus-Christ, comme dans ceux composant le corps de l'homme naturel, *diversité* de fonctions multiples, mais parfaite *équivalence* de ces mêmes fonctions. Le Christianisme pur est